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ABSTRAK  
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Pengisian Jabatan Sekretaris Desa Berdasarkan Peraturan Daerah Kabupaten 

Tulungagung Nomor 4 Tahun 2018 (Studi Kasus di Desa Wonorejo Kecamatan 

Pagerwojo Kabupaten Tulungagung), Program Studi Hukum Tata Negara, Jurusan 

Syariah, Fakultas Syari’ah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung, 2022, Pembimbing: Ahmadi Abdul Shomad FN, M.H. 
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Nomor 4 Tahun 2018 

 

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya gap antara Peraturan Daerah 

Kabupaten Tulungagung Nomor 4 Tahun 2018 dengan keadaan di lapangan. 

Berdasarkan Peraturan Daerah   Kabupaten Tulungagung Nomor 4 Tahun 2018 Pasal 

19 Ayat 4 yang berbunyi bahwa calon Perangkat Desa tidak boleh ada hubungan 

keluarga dengan Kepala Desa dan istri/suami sampai dengan derajat pertama baik ke 

atas, ke bawah maupun ke samping. Namun keadaan di lapangan anak menantu Kepala 

Desa Wonorejo ikut mencalonkan diri sebagai calon perangkat desa jabatan Sekretaris 

Desa. Jabatan Sekretraris Desa di menangkan oleh anak menantu dari Kepala Desa. 

Meski proses pengisian jabatan dilakukan dengan sistem ujian namun hal tersebut 

memunculkan kecemburuan sosial di masyarakat dan menggiring opini masyarakat 

bahwa adanya unsur nepotisme. 

Tujuan dalam penelitian ini adalah: 1) Menganalisis pengisian jabatan 

Sekretaris Desa di Desa Wonorejo. 2) Menganalisis implementasi pengisian jabatan 

Sekretaris Desa di Desa Wonorejo berdasarkan Peraturan Daerah Kabupaten 

Tulungagung Nomor 4 Tahun 2018.   3) Menganalisis kendala implementasi 

Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 4 Tahun 2018 dalam pengisian 

jabatan Sekretaris Desa di Desa Wonorejo. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif yuridis empiris. Teknik 

pengumpulan data yang digunakan adalah teknik observasi, wawancara dan 

dokumentasi. Tahap penelitian yang dilakukan yaitu tahap pra-lapangan, tahap 

pelaksanaan, tahap analisis data dan tahap pelaporan data. 

Hasil penelitian ini adalah 1) Pengisian Jabatan Sekretaris Desa di Desa 

Wonorejo mulai dari persyaratan, mekanisme serta tahapan mengacu pada 

Permendagri Nomor 83 tahun 2015 dan Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung 

Nomor 4 Tahun 2018. 2) Pengisian Jabatan Sekretaris Desa di Desa Wonorejo 

Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung belum sepenuhnya sesuai dengan 

Peraturan Daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 4 Tahun 2018, hal ini karena ada 

1 pasal yang dilanggar yaitu Pasal 19 Ayat (4). 3) Secara keseluruhan mulai dari 

tahap penjaringan, penyaringan, pengangkatan dan pelantikan Sekretaris Desa 

Wonorejo berjalan lancar, namun terjadi masalah dari luar yaitu munculnya artikel 

yang menyebutkan bahwa ada donatur siluman (mal administrasi) dan diduga 

terjadi praktik nepotisme dalam proses pelaksanaan penjaringan dan penyaringan. 
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This research is motivated by the existence of a gap between the Tulungagung 

Regency Regulation Number 4 of 2018 and the situation on the ground. Based on 

the Tulungagung Regency Regional Regulation Number 4 of 2018 Article 19 

Paragraph 4 which states that candidates for Village apparatus may not have family 

relations with the Village Head and wife/husband up to the first level, downwards 

or to the side. However, the son-in-law of the Wonorejo Village Head is also 

running as a candidate for the village apparatus for the position of the Village 

Secretary. The position of Village Secretary was won by the son-in-law of the 

Village Head. Although the process of filling positions is carried out using an 

examination system, it creates social jealousy in the community and leads to public 

opinion that there is an element of nepotism. 

The objectives of this study are: 1) Analyzing the implementation filling the 

position Village Secretary in Wonorejo Village. 2) Analyzing the implementation 

filling the position of Village Secretary in Wonorejo Village Based on the 

Tulungagung Regency Regional Regulation Number 4 of 2018. 3) Analyzing the 

obstacles implementing the Tulungagung Regency Regional Regulation Number 4 

of 2018 in filling the Village Secretary position in Wonorejo Village. 

This study uses a qualitative juridical empirical approach. Data collection 

techniques used are observation, interview and documentation techniques. The 

stages of research carried out are the pre-field stage, the implementation stage, the 

data analysis stage and the data reporting stage. 

The results of this study are 1) Filling the position of Village Secretary in 

Wonorejo Village starting from the requirements, mechanisms and referring to 

Permendagri Number 83 of 2015 and Tulungagung Regency Regulation Number 4 

of 2018. 2) Filling of the Position of Village Secretary in Wonorejo Village 

Pagerwojo District Tulungagung is not yet fully in accordance with Tulungagung 

Regency Regional Regulation Number 4 of 2018. Because one article was violated, 

namely article 19 Paragraph 4. 3) Overall starting from network research, screening, 

planning and inauguration of the Wonorejo Village Secretary went smoothly, but 

problems that occurred from outside were the emergence of articles stating that 

there were stealth donations (administration malls) and it was estimated that 

nepotism would occur in the process of implementing the screening. and work. 
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 ملخص
 

، تطبيق ملء المواقف سكرتير القرية بناءً  12103173061 رقم دفتر القيد محمد هارداني رمضان،
 ، مقاطعة وونورجو )دراسة حالة في القرية 2018لعام  4على اللوائح المحلية مدينة تولونج أجونج رقم 

، مدينة تولونج أجونج(، برنامج دراسة القانون الدستوري ، قسم الشريعة ، كلية الشريعة  ووجوفاغر 
، المشرف:  2022والقانون ، جامعة الإسلامية الحكومية سيد علي رحمة الله ، تولونج أجونج ، 

 أحمدي عبد الصمد، الماجستير.
 

 2018لعام  4مدينة تولونج أجونج رقم اللوائح المحلية سكرتير القرية ، : الكلمات الإشارية
 

 اللوائح المحلية مدينة تولونج أجونجكان خلفية البحث في هذا البحث العلمى هو وجود المشكلة بين 
، فصل  2018لعام  4رقم  اللوائح المحلية مدينة تولونج أجونجمع حالته.أما في  2018لعام  4رقم 

 جهاز القرية وجود علاقات عائلية مع رئيس القرية ، التي تنصها أنه لَ يَوز للمرشحين4أية  19
والزوجة / الزوج حتى الدراجة الأول ، أو إلى أسفل أو إلى الجانب. ومع ذلك ، فإن صهر الرئيس 
القرية وونورجو يترشح كجهاز القرية لمنصب سكرتير القرية. وفاز المنصب السكرتير القرية صهر الرئيس 

ة الشغل المناصب تتم باستخدام الإمتحان ، ولكن أنها تخلق غيرة القرية. على الرغم، أن عملي
 .الَجتماعية في المجتمع وتؤدي إلى الرأي المجتمع بأن عنصرًا من المحسوبية هناك

 

( 2السكرتير القرية في قرية وونورجو. ملء المواقف ( تحليل التطبيق 1و أما أغراض هذه البحث هي: 
بناءً على اللوائح المحلية مدينة تولونج سكرتير القرية في قرية وونورجو الملء المواقف تحليل التطبيق 

على اللوائح المحلية مدينة تولونج أجونج رقم ( تحليل العقبات التطبيق 3. 2018لعام  4أجونج رقم 
 . في شغل المنصب السكرتير القرية في قرية وونورجو 2018لعام  4
 

في بإستخدام نوع البحث الوصفي. للأسلوب جمع في هذا البحث يستخدم الباحث منهج الك
البيانات باستخدام الملاحظة والمقابلة والوثائق. مراحل البحث هي مرحلة ما قبل الميدان ، ومرحلة 

 .التنفيذ ، ومرحلة تحليل البيانات، ومرحلة الإبلاغ عن البيانات
السكرتير القرية في قرية وونورجو بدءاً ملء المواقف ( تطبيق 1كانت نتائج هذه البحث العلمى هي : 

اللوائح المحلية مدينة تولونج  2015لعام  83رقم  من المتطلباتها والآلياتها. والإشارتها إلى قسم الداخلية
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اللوائح السكرتير القرية في قرية وونورجو كل متوافقًا مع ملء المواقف ( 2. 2018لعام  4أجونج رقم 
 من 4الأية  19. ولكن ، لم يتم الشروط الفصل 2018لعام  4نج رقم المحلية مدينة تولونج أجو 

( كل برنامج البحث الشبكة ، والفحص ، والتخطيط 3. 4اللوائح المحلية مدينة تولونج أجونج رقم 
تنصيب سكرتير قرية وونورجو بالسلاسة ، ولكن المشكلة فيها التي حدثت من الخارج على ظهور ال، و 

في عملية تنفيذ  ممارسة المحسوبيةوقدرت أن  sخفية مراكز الإدارة تبرعات مقالَت تفيد بوجود 
 .الفحصها والعملها

 
 

 


